

SE SUSCRIBE
En Cartagena, despacho de don Liberato Montells. En provincias correspondencia á A. Saavedra.

ELECO DE CARTAGENA

PRECIOS DE SUSCRICION
En Cartagena un mes, 2 pesetas; trimestre 6 id y provincias 750. Anuncios y comunicados á precios convencionales.

AÑO XXIV.—NÚM. 6819

VIÉRNES 18 DE ABRIL DE 1884.

REDACCION, MAYOR 24.

FERRO CARRILES ESPANOLES.

Los productos brutos de las compañías de los ferro-carriles Españoles han sido:

Del 1.º de Enero al 17 de Marzo:

Andaluzes, 742 kls., 2,192.851 pesetas contra 2,451.429 en igual período de 1883; disminución, 258.578

Del 1.º de Enero al 24 de Marzo:

Madrid, Zaragoza y Alicante 2139 kls., 10.593.913 contra 11.038.648; disminución, 434.735.

Madrid á Mérida (sección del Peñíscola) 34 kls., 49.413 contra 41.267; aumento, 7.846.

Sevilla á Huelva, 110 kls., 317.409 contra 293.509, aumento 23.900

Asturias, Galicia y León, 699 kls., 4.859 contra 988.404, aumento; 132.545.

Del 1.º de Enero al 31 de Marzo:

Norte de España, 1.734 kls., 12.470.713 contra 12.415.452; aumento, 104.5261.

Madrid y Zaragoza á Barcelona (directo), 96 kls., 332.182 contra 295.697.57; aumento, 36.485.

Duante la semana 14.ª de este año, desde el 1.º al 7 de Abril, los ingresos brutos de la línea de Madrid á Cáceres y Portugal han sido pesetas 54.841,49 contra 64.512.71

de la misma semana del 1883; disminución, 9.671,22.

Desde 1.º de Enero á 7 de Abril, los ingresos totales han sido de 868.008,01 contra 871.243,72; disminución, 3.235,71.

Calendario de Flora.—Abril.—

En los geranios, alchifiles, flamenquillas, petunias, primaveras, la malva de olor, la fumarica, borraja, los borporos, antocercis, naranjos, las papayas, spirea, los pensamientos,

gargaritas peruanas, los rosales, la glxinia; los miosotis, las cinoras, celonias, recedá, aquil-gias,

cleriguito, los oxalis, minutias, petunias, azaleas, espuelas de gila, chicharos de olor, hibiscus, la flor de navio, los cilenos, floquez, flor de piñón, la savia real, los pelargonios

lotropos, algunos mesembrionomas y otras muchas clases de plantas anuales y permanentes con particularidad en árboles frutales.

Seembrase las mismas semillas en almácigos que el mes anterior, las de begonias, copa de rey, caracolas

mpañillas, hibiscus, pasionarias y musde arbustos y árboles en general, revisándonos por tanto á aconsejar á todos los aficionados que cuando lleguen á su poder algunas semillas que desconozcan deben sembrarlas en el mes de Abril que con seguridad nace si es fresca y conserva facultades germinativas. En este mismo mes se trasplantan las almácigos tempranas con el objeto de que si han nacido muy espesas vayan tomando mayor desarrollo y lo zana, tambien se continúan haciendo las multiplicaciones por esque-

jes de las begonias, coleus, irrecines, alcolea, althoutras, salvias, hibiscus, geranios, ficus y otras de las más corrientes. En este mismo mes se empiezan á hacer los injertos de escudete al vivir, en variadas especies de vegetales y muy particularmente en los rosales, que en nuestro clima brotan mucho más temprano que en otros parajes, estando por tanto en perfecto estado de desarrollo sus yemas para poderse injertar.

En las huertas se continúa haciendo trasplantes de las almácigos tempranas de primavera; y se echan las semillas de zanahorias, redondillas, rábanos chicos, nabos, coles, pimientos, berenjenas, maíz, calabazas, habichuelas, pepinos, y otras propias de las que fructifican en verano. Se preparan las acequias y eras para el riego de pie, se hacen las tiempas en general, se labran las papas y se preparan las tierras que han de plantarse más tardías.

En los jardines se labran tambien muy á menudo picando la tierra muy poco honda mientras son las plantas muy chicas y mucho más en nuestros terrenos que son tan sueltos y arenosos; se limpian las matas en general, se persiguen los caracoles y se les ponen cañas ó tutores para sostener las tiernas plantas de aquellas más delicadas y fáciles de romperse.

Mañana celebrará sesión pública ordinaria la corporación municipal.

Está próximo á terminar el plazo para proveerse sin recargo de la célula personal.

Por la guardia municipal, han sido detenidos tres individuos por escándalo.

Segun hemos oido decir en la pasada noche han sido presos cuatro sujetos, por suponerseles complicados en el incidente del Domingo.

Tenemos la satisfacción de participar á nuestros lectores, que á propuesta de la junta local de salvamento de naufragos de esta capital, la comisión Ejecutiva de la Sociedad Española de naufragos, ha concedido la medalla de plata, al seguro Torrero de firos con destino en el de Isla de Escombrera, D. Antonio Amat Gimenez y la de bronce á su hijo Gerardo, por el salvamento prestado en 13 del pasado mes, con un pequeño bote de su propiedad, en la punta del Gate, al zozobrar la barquilla en que se dirigian á Escombrera, el comandante capitán de Artillería D. Rafael Maroto y su señora, que indudablemente hubieran perecido á no haberseles auxiliado con tanto arrojo.

Sabemos que tambien han sido propuestos al Gobierno, para una recompensa, el mencionado Torrero y su hijo por el Sr. Capitan de este puerto, que en el momento que tuvo conocimiento del importante servicio llevado á cabo por aquellos, dis-

puso la formación del correspondiente expediente.

Leemos en un periódico de Linares estas desconsoladoras noticias:

«Estando la minería de este distrito en una decadencia espantosa, y no teniendo á la vista el pronto remedio que se necesita para atenuar en parte el mal que nos aqueja por todas partes, la clase minera de Linares, vé obligada á emigrar á otras regiones donde se explotan minas, para ver de ganar el sustento de sus familias.

Hay en este término muchas minas; de ellas se han visto en movimiento quinientas, que ocupaban de nueve á diez mil personas en sus faenas mecánicas; hoy solo se trabajan unas sesenta, y éstas porque las trabajan empresas muy poderosas que pueden resistir los embates de la crisis tan tenaz por que atravessamos.

«Arrayones», «La Tortilla», «La Cruz», «La Fortuna», «Alamillos», «José y Teresa», «Maticabras», «Santa Teresa», «La Mejor», «La Trinidad», y otras, que tienen máquinas de vapor para el desagüe y extracción de tierras, son las minas que hoy siguen sus trabajos, aun bajando los precios de los jornales y los sueldos de los empleados; las demás siguen una explotación codiciosa, que aunque se costea en parte, perjudica en mucho la fortificación de la mina y puede dar lugar á hundimientos de consideración, que pueden causar desgracias.

Pues bien: estas minas que siguen trabajando y desaguan sus filones, tienen el seso á las colindantes; pero las que han tenido que parar por la escasez de plomo y abundancia de agua, entre las que podemos citar «La Gitana», «San Roque», «San Diego de Alcalá» y otras, se han inundado y el agua ha aumentado en las minas cercanas, haciendo que los dueños las abandonen, perdiendo la esperanza de volver á trabajarlas si no sube el precio del plomo y el mineral se puede extraer sin perder dinero. Mas de cien minas que tienen filones regulares, y que pudieran costearse con un precio regular en los minerales, están paradas y abandonadas por sus dueños.»

El lunes en la noche, se dará lugar en los salones del Circulo-Ateneo, un concierto por el notable pianista capitán Voyer.

Ayer se reunió la Junta local de Sanidad y tomó importantes acuerdos, entre ellos la clausura del Cementerio de Aunbrés, por no reunir las condiciones que marca la ley.

En el presente mes deben presentar los profesores de instrucción pública de esta ciudad y su término, sus presupuestos á la comisión de Hacienda de nuestro municipio.

El real orden se ha dispuesto por el ministro de la Guerra que pasen á sus casas con licencia ilimitada los individuos del arma de infantería pertenecientes á los reemplazos de 1880 y 81, que excedan de la fuerza orgánica, y los de este año que sean necesarios.

El licenciamiento debe hacerse dentro de este mes, siendo el transporte por cuenta del Estado.

¡APLACION AL PUBLICO!

La admirable eficacia del JARABE DE SAVIA DE PINO MARITIMO DE LAGASSE, muy superior en las cápsulas de bronce en todas las afecciones de las vías respiratorias, (véase el anuncio) ha provocado falsificaciones atrevidas que el público juzgará como merecen. Llevando los frascos del JARABE DE LAGASSE, grabado en el vidrio el nombre de Lagasse y en su emboltorio, una etiqueta con el sello del Gobierno francés en azul, debajo la marca de nuestra fábrica en verde y las firmas de Lagasse y de la Casa de Grimault y Cia de Paris, depositaria exclusiva de este producto, parece que estaba bastante garantido. No ha sido así: ha habido casos que no han vacilado en engañar al público reproduciendo esta etiqueta de modo que á primera vista parece la misma. La diferencia más notable es que el sello del gobierno francés se halla reemplazado con medallas de capricho, y no figura la firma de Grimault y Cia. La poca delicadeza de estos falsificadores, debe hacer comprender lo que es el producto que se expende como JARABE DE LAGASSE, y el público sensato sabrá á que atenerse.

Se ha dispuesto que la designación de los asociados encargados de adoptar los medios para cubrir los cupos de consumos, deberá verificarse en lo sucesivo por sorteo, como se hace con los asociados de la Junta municipal, pero entre todas las clases que se designan en el párrafo 2.º del artículo 11 de la ley de 31 de Diciembre de 1881, á cuyo efecto se formarán tantos grupos como sean aquellas, y de cada uno se sacarán los nombres que correspondan, con lo cual se hallarán representadas en las juntas con la debida igualdad todas las clases á quienes afecta el impuesto de consumos.

Dentro de pocos dias, se asegura que tará terminado el pedestal que ha de sostener la estatua ecuestre del general Prim, que se levanta en Barcelona, faltando colocar en él dos lápidas y dos bajos relieves de bronce.

La estatua está bastante adelantada.

El 20 del actual termina el plazo concedido por la delegación del banco de esta ciudad, para poderse hacer